

ABSTRAK

Ligayu Febriani Nahampun, Nim 2133111044. Analisis Deiksis dalam Karangan Cerpen Siswa Kelas X di SMA Negeri 1 Pahae Jae Kabupaten Tapanuli Utara Tahun Pembelajaran 2016/2017. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia/S1. Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia. Fakultas Bahasa dan Seni. Universitas Negeri Medan.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan dan mengklasifikasikan bentuk kesalahan penggunaan deiksis pada karangan cerpen siswa kelas X di SMA Negeri 1 Pahae Jae tahun pembelajaran 2016/2017, mendeskripsikan apa saja bentuk kesalahan yang paling dominan yang ditemukan dalam karangan cerpen siswa kelas X di SMA Negeri 1 Pahae Jae.

Dari hasil pengolahan data dan analisis data diperoleh kesalahan penggunaan deiksis tempat, deiksis ruang/tempat dan deiksis waktu pada cerpen siswa kelas X di SMA Negeri 1 Pahae Jae. Bentuk kesalahan deiksis persona yang terdapat dalam cerpen siswa terdiri dari 5 kesalahan yaitu kesalahan deiksis persona pertama (*aku, -ku, ku-* dan *saya*) terdiri dari 11 kesalahan, deiksis persona kedua (*kamu*) terdiri dari 2 kesalahan, deiksis persona ketiga (*dia* dan *ia*) terdiri dari 3 kesalahan, deiksis persona pertama dengan persona kedua (*kita*) terdiri dari 9 kesalahan dan deiksis persona pertama tanpa persona kedua (*kami*) terdiri dari 4 kesalahan. Total kesalahan tersebut adalah 29 (28, 43 %) kesalahan. Kesalahan deiksis persona berada pada posisi kedua setelah deiksis waktu yang ditemukan dalam cerpen siswa kelas X di SMA Negeri 1 Pahae Jae. Bentuk kesalahan deiksis ruang/tempat yang terdapat dalam cerpen siswa terdiri dari kesalahan penggunaan leksem ruang *sini, ini, dan situ*. Kesalahan leksem ruang *sini* terdiri dari 1 kesalahan, kesalahan leksem ruang *ini* terdiri dari 4 kesalahan, dan kesalahan *situ* terdiri dari 1 kesalahan. Total kesalahan tersebut adalah 6 (5,88 %) kesalahan. Kesalahan deiksis ruang berada pada posisi ketiga setelah deiksis waktu dan deiksis persona. Bentuk kesalahan deiksis waktu yang terdapat dalam cerpen siswa terdiri dari kesalahan deiksis waktu lampau 58 kesalahan, deiksis waktu kini 4 kesalahan, deiksis waktu yang akan datang 5 kesalahan. Kesalahan penggunaan deiksis waktu merupakan kesalahan paling banyak ditemukan pada teks cerpen siswa kelas X di SMA Negeri 1 Pahae Jae.

Kata kunci: analisis kesalahan, teks cerpen, deiksis persona, deiksis ruang/tempat, deiksis waktu